



# Proponen transformar el ex Hospital Base en un centro geriátrico regional

**PUERTO MONTT.** *Tras la muerte de adulta mayor esperando atención en la urgencia del Hospital de Puerto Montt, surge la iniciativa que ya fue planteada en el 2021 tras la pandemia del covid. Alcalde y gobernador se suman a requerimiento.*

Marcelo Galindo  
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

La posibilidad de convertir el ex Hospital Base de Puerto Montt, ubicado en el sector de Seminario, en un centro geriátrico, plantearon las autoridades locales y regionales, tras el fallecimiento de María Aro Vera, de 78 años, luego de esperar atención por cinco horas en el Servicio de Urgencia del Hospital de Puerto Montt.

Esta idea fue planteada en marzo de 2021 por el ex senador Rabinathan Quinteros (PS) mediante una carta al ex ministro de Salud, Enrique París.

En el documento le manifestó la conveniencia que los profesionales de salud que allí trabajaban para hacer frente al covid 19 se mantuvieran en sus puestos. Pero ahora para desempeñar labores en un hospital geriátrico.

“El centro geriátrico es una necesidad para Puerto Montt y para la región. Sólo en la comuna hay más de 25 mil personas mayores de 65 años y se trata de un segmento que sigue aumentando y que tiene un conjunto de necesidades en materia de salud que deben ser cubiertas con dedicación especial”, comentó el ex legislador Quinteros.

Recordó, el ex alcalde de Puerto Montt, que El 17,3% de los hogares de la Región de Los Lagos está compuesto sólo por



DURANTE LA PANDEMIA ENTRE EL 2020 Y EL 2021 ESTE RECINTO FUE UTILIZADO COMO UNA ALTERNATIVA.

adultos mayores, y la mitad de ellos, además, vive solo.

## PRIORITARIA

Junto con enviar sus condolencias a la familia de María Aro, el alcalde Rodrigo Wainraihgt (RN) remarcó que este hecho hace imperioso que Puerto Montt cuente con un centro de atención preferencial.

“Hoy, nuestros adultos mayores tienen que ser una prio-

ridad. Debemos trabajar desde la municipalidad, desde el Gobierno Regional y el Servicio de Salud (Del Reloncaví) para que tengamos un lugar donde podamos darles una atención prioritaria. Esto lamentablemente no es un caso puntual, ya que estamos recibiendo quejas y molestias permanentes de adultos mayores respecto de lo que es la urgencia de este recinto”, manifestó.

La autoridad aclaró que esta situación no es de responsabilidad de médicos ni del personal.

Por lo mismo, recordó el compromiso de campaña que asumió junto al gobernador regional, Alejandro Santana, respecto a efectuar gestiones para que las instalaciones del ex Hospital Base sean destinadas como un centro geriátrico. “Es una tremenda oportunidad

## 25

mil adultos mayores hay en la comuna de Puerto Montt de acuerdo al último Censo, todos mayores de 65 años.

que tenemos que trabajar”.

## DIGNO

Por su parte, Alejandro Santana, junto con lamentar el fallecimiento de la paciente, afirmó que no se trata de un hecho aislado.

Por esta razón, recalcó que existe la necesidad de contar con un centro geriátrico. “No es digno que gente de la tercera edad muera de una manera tan despreciable. Cuando el sistema público no es suficiente, hay que buscar otras soluciones”.

La autoridad confía que el Servicio de Salud ayude aportando con el espacio y cofinanciando el centro para el adulto mayor, con el fin de dar certezas de que la comunidad tendrá una atención oportuna.

El diputado Mauro González (RN), dijo que se suma a la idea del alcalde y del gobernador regional para que, de una vez por todas, se defina qué se hará con este inmueble, ubicado en el sector de Seminario. “Yo creo que es la oportunidad de hacer un esfuerzo y convertirlo en un centro de atención de geriatría. De esta forma los adultos mayores terminarían

## 17,3

por ciento de los hogares de la Región de Los Lagos está compuesto por adultos mayores y la mitad de ellos viven solos.

con esas largas y agotadoras esperas por atención en la Urgencia del Hospital de Puerto Montt”.

## RESOLVER URGENCIA

El diputado Daniel Lilayú (UDI) sostuvo que, junto con exigirle a quienes están a cargo de salud en la región que hagan el trabajo como corresponde, de forma diligente y profesional, estima que si surge la posibilidad de contar con un centro geriátrico sería una muy buena iniciativa para resolver esta urgencia.

Eugenia Pérez, vecina del sector alto, reveló que su barrio, (población Anef de Puerto Montt) “se ha convertido en una población de personas mayores.

“Me ha tocado varias veces acompañar a mis vecinas al hospital y la verdad es que hemos pasado muchas horas en la sala de espera. No entiendo cómo no existe una atención más directa para nosotras que somos mayores. Ojalá se concrete (lo del hospital geriátrico) y podamos, los adultos mayores, tener una mejor alternativa de salud”, profundizó la vecina. c3